
ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО

Урбанфорум 
продолжается
  Узнайте больше 
о 10 мегапроектах, рас-
считанных на жителей 
всех столичных округов.

Дайте с жёлтой 
«щёчкой»!
  Как правильно вы-
бирать арбуз и какие 
сорта есть на окружных 
бахчевых развалах?

«Пионер» готов 
к спортсменам
  В Гагаринском районе 
идёт крупнейшее благо-
устройство за последние 
5 лет.

20,7
ТЫС. КВ. М – ПЛОЩАДЬ ЛЕДОВОГО ДВОРЦА, ПОСТРОЕННОГО В ЮЗАО

ФОТО МИХАИЛА ВОСКРЕСЕНСКОГО/РИА НОВОСТИ

Родион Газманов: 
«Я часто веду крупные мероприятия в Москве, но фестиваль 

в Центре Рогачёва мне особенно дорог»
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 Мастерская 
 чемпионов 
 Уникальный центр 
 фигурного катания 
 в Ясеневе откроют 
 в сентябре 

Сергей Собянин побывал на новой спортивной локации на Новоясеневском проспекте.

сорта есть на окружных 
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В новом спортивном ком-
плексе будут проходить 
тренировки и соревнования 
по фигурному катанию и хок-
кею, а также ледовые шоу. 
Сейчас общая готовность 
ледового дворца составляет 
98%.

ЛЕДОВЫЕ АРЕНЫ И ЗАЛ 
АКРОБАТИКИ
возведение ледового дворца 
на Новоясеневском просп., 
д. 26, началось в мае 2021 
года. сообщается, что в сво
бодное от спортивных трени
ровок время спорткомплекс 
площадью 20,7 тыс. кв. м будет 
открыт для всех желающих.
«в прошлом году в Ясеневе мы 
реализовали мегапроект реа
билитации Битцевского леса. 
Для местных жителей в «бу
ферной» зоне, ближе к домам, 
создана качественная инфра
структура для отдыха и досуга. 
Не менее масштабные работы 
по благоустройству были про
ведены и в жилых районах. 
в этом году завершаем строи
тельство большого ледового 
дворца, который станет новым 
центром спортивной жизни 
прекрасного московского 
района Ясенево», – отметил 
сергей собянин в ходе осмотра 
спортивного объекта.
в комплексе разместятся 
две ледовые арены – сорев
новательная 
и тренировоч
ная – размером 
60 на 30 м. При 
этом предусмо
трена воз
можность их 
трансформации 
под хоккейные поля. трибуны 
дворца смогут вместить до 500 
зрителей. также здесь будут 
10 хореографических залов, 
зал акробатики с высотой по
толка 9 м, тренировочный зал 
с покрытием из синтетического 
льда, два тренажёрных зала 
и реабилитационный блок с зо
ной водных процедур. На ледо

вых аренах установят медиа
экраны для онлайнтрансляций 

соревнований. 
кроме того, 
предусмотрен 
большой наруж
ный медиафасад, 
который позво
лит следить за 
соревнования

ми тем, кто не смог попасть 
на трибуны.

КОНФЕРЕНЦ-ЗАЛ, СКВЕР 
И ПАРКОВКА
Помимо помещений для за
нятий спортом в здании 
предусмотрены конференц
зал и буфет. а на прилегаю
щей территории организована 

парковка более чем на 100 
машиномест. Большую 
площадь фасада здания 
занимают витражи с солнце
защитными стёклами, кото
рые обеспечивают хорошее 
естественное освещение. 
ледовый дворец украшают 
10метровый козырёк, вы
полненный из металлических 
треугольных кассет, и более 
200 колонн, расположенных 
по периметру. концепция 
спорткомплекса была разра
ботана совместно с мастером 
спорта сссР, заслуженным 
тренером России Этери тутбе
ридзе.
«за два года по просьбе Этери 
тутберидзе здесь построен 

уникальный дворец, в котором 
будут заниматься наши про
славленные фигуристы, кото
рых мы любим, знаем, которых 
знает вся страна, – подчеркнул 
сергей собянин. – Я думаю, 
что им здесь будет комфортно 
тренироваться и они будут до
стигать новых вершин. самое 
главное – здесь будет действи
тельно интересно заниматься, 
надеюсь, что не только профес
сиональным спортсменам, но 
и жителям Ясенева. Мы с Эте
ри обсуждали детально этот 
проект – строительство двор
ца, техническое задание. здесь 
сделано много уникальных ве
щей, в том числе распределе
ние температурных режимов: 

для фигуристов – 16 градусов, 
для хоккеистов – 12, для тех, 
кто будет на зрительских три
бунах, – 22 градуса. Плюс сам 
объект энергоэффективный, 
чтобы ни тепло, ни холод зря не 
расходовались. Рядом с двор
цом на месте пустыря будет 
разбит первоклассный сквер, 
парк, так что можно будет ещё 
и погулять».

НА ВЫСШЕМ УРОВНЕ
«Я очень благодарна, что 
такой центр построен и сделан 
для нас. Будем стараться рабо
тать и показывать результаты, 
которые будут радовать», – ска
зала Этери тутберидзе.
в свою очередь олимпийская 
чемпионка по фигурному ката
нию алина загитова отметила, 
что это очень масштабный 
проект, который реализован 
на высшем уровне по всем 
нормам и стандартам.
завершить строительство 
центра фигурного катания пла
нируется в сентябре 2023 го
да – на пять месяцев раньше 
контрактного срока. «До откры
тия осталось совсем немного. 
Думаю, в сентябре уже откро
ем центр», – заключил сергей 
собянин.

александр андрущенко

 Правительство Москвы 
выделит грант на разви тие 
Киностудии им. Горького. 
«Обновлённая киностудия 
войдёт в состав городско-
го кинокластера и ста-
нет местом притяжения 
творчес кой молодёжи и 
всех, кто интересуется 
кино», – написал Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале.

«комплексная модернизация 
киностудии началась несколь
ко лет назад. сделали капре
монт фасада и входа главного 
здания, помещений для детско
юношеского креативного клас
тера «кинокампус Горького» – 
там уже идут занятия на курсах 
по основам кинопроизводства. 
в ближайшие месяцы планиру
ем достроить музей с библио
текой и лекторием и открыть 

малые студии для создания 
цифрового контента. следую
щим этапом для киностудии 
станут ремонт помещений и 
благоустройство прилегающей 
территории», – подчеркнул мэр.
киностудия была основана в 
1915 году. сегодня она входит 
в число старейших и крупней
ших отечественных кинопро
изводственных комплексов. 
здесь создавались любимые 

несколькими поколениями 
москвичей картины, среди 
которых «Морозко», «три тополя 
на Плющихе», «Доживём до 
понедельника», «...а зори здесь 
тихие», «Белый Бим Чёрное 
ухо».
кстати, жители нашего округа 
могут посмотреть классику 
советского кинематографа 
на площадках под открытым 
небом, которые организует ГБу 

«атлант» в рамках проекта «ки
нолето». Например, 16 августа 
в Черёмушках по адресу: ул. 
Профсоюзная, д. 25, корп. 4, 
покажут фильм «кавказская 
пленница», а в районе Ясенево 
в этот же день на литовском 
бул., д. 11, корп. 2, можно будет 
посмотреть «старика Хотта
быча». оба сеанса начнутся в 
19.00.

александр андрущенко

Уникальный дворец для фигуристов
сергей собянин осмотрел завершающееся строительство ледового дворца в Ясеневе

за последнее время в Ясе
неве открылось несколько 
новых спортивных объ
ектов. На Новоясеневском 
проспекте оборудовали 
спортивный кластер с фут
больным полем и тренажё
рами. На тарусской улице 
обустроили BMXвелодром. 
На ул. Ясногорской возвели 
футбольный стадион. капи
тально отремонтировали ле
довый дворец «созвездие» 
Московской академии хок
кея на ул. Голубинской. а на 
ул. Паустовского разместили 
корты для паделтенниса.

кстати

В свободное от тре-
нировок время ком-
плекс будет открыт 
для всех желающих 
позаниматься.

Мэр Собянин осмотрел ледовый дворец вместе 
с теми, кому там предстоить «жить».

Киностудию им. Горького модернизируют
строительство
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производство

 Социальные услуги и сер-
висы – традиционно одни 
из самых востребованных 
на портале mos.ru. Об этом 
сообщил мэр Москвы Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале.

«они делают жизнь горожан 
удобнее, а взаимодействие 
с государством – проще и 
понятнее. только в этом учеб-
ном году мы запустили 7 услуг, 
помогающих выпускникам 
в период прохождения Госу-
дарственной итоговой аттеста-
ции. сервисами, связанными 
с получением доступа к сдаче 
выпускных экзаменов, ученики 
уже воспользовались почти 

400 тыс. раз», – отметил столич-
ный градоначальник. 
По словам мэра Москвы, услуги 
социального комплекса на 
mos.ru по 5-балльной шкале 
москвичи оценили в среднем 
на 4,6 балла. При этом самую 
высокую оценку получил Глав-
архив Москвы – 4,8 балла (он 
располагается на Профсоюзной 
улице в обручевском районе). 
Департаменты здравоохране-
ния и образования – в среднем 
по 4,7 балла.
«в социальной сфере доступно 
онлайн больше 180 госуслуг и 
сервисов, а всего на портале 
mos.ru их свыше 400 – по всем 
сферам жизни», – добавил мэр 
Москвы. в среднем за ними 

обращаются около 2 млн раз 
ежедневно.
Цифровых услуг от города ста-
новится всё больше. Например, 
недавно запустили суперсервис 
«Мой питомец», в нём собрана 
вся информация о домашних 
животных и их здоровье, реко-
мендации и полезные адреса. 
«теперь у владельцев появи-
лась возможность получить 
доступ к электронной амбула-
торной карте своего питомца. 
она содержит сведения о по-
сещении ветеринара, вакцина-
циях, результаты исследований 
в государственных ветклини-
ках», – написал мэр Москвы 
в телеграм-канале. 

алексей дубровин

как делают столичные электробусы? от Пао «Нефаз» в Мо-
скву поступают каркасы электробусов, называемые пла-
нерами. Производство и сборка идут на сокольническом 
вагоноремонтно-строительном заводе. в 2023–2024 годах 
мегаполис получит 1,2 тыс. электробусов в рамках крупней-
шей в Европе закупки экологичного городского транспорта.

фотофакт

экология

 На экологическую си-
туацию в таком огромном 
городе, как Москва, можно 
влиять разными способа-
ми. И развитие электро-
транспорта, наверное, сто-
ит считать одним из самых 
приоритетных.

«за последние 8 лет количе-
ство зарегистрированных 
в городе электромобилей 
выросло примерно в 20 раз, – 
заявил на днях мэр Мос квы. – 
Чем больше в столице пользу-
ются электротранспортом, тем 
лучше экологическая ситуа-
ция. Поэтому мы помогаем 
владельцам таких машин. 
Например, они освобождены 
от транспортного налога и 
могут бесплатно пользовать-

ся городскими парковками». 
 конечно, тут многое зависит 
от профильной инфраструк-
туры, и город многое делает 
для её создания. По словам 
сергея собянина,  
«в Москве около 3,2 тыс. за-
рядных станций для электро-
мобилей, из них больше 200 
установлены в рамках про-
граммы «Энергия Москвы». 
Дополнительно на улицах 
города установим 250 новых 
Эзс, у которых есть очевид-
ное преимущество – быстрая 
зарядка».
кстати, общественный транс-
порт также переводится на 
«розетки». в мегаполисе 
задействовано уже 1184 
электробуса на 90 маршрутах.

галина шейкина

Без выхлопов

сервисы

Высокие баллы от горожан

 Принято решение постро-
ить ещё два летних бассейна 
прямо на берегу Москвы-
реки. Об этом Сергей Собя-
нин написал в своём блоге.

Мэр также со-
общил, что в по-
следнее время 
в районе набереж-
ной на воробьёвых 

горах велась стройка большого 
спортивного кластера. «сейчас 
она закончилась, и мы осе-
нью сделаем первоклассную 
набережную: променад на-
верху от эскалаторной галереи 
до смотровой площадки, внизу 
два яруса сделаем, велосипед-
ные и пешеходные дорожки», – 
пообещал сергей собянин.
По его словам, принято реше-
ние о строительстве большой 
бассейновой зоны прямо 
на реке. «с подогревом воды, 
чтобы там ещё была пляжная 
зона. Я поднимал фотогра-
фии, и исторически там была 
купальная зона. огромное 

количество людей купалось. 
И ещё одну бассейновую зону 
построим в районе Нескучного 
сада или парка Горького», – 
уточнил мэр.
кстати, этим летом в 2 раза 
увеличили зону отдыха с бас-
сейнами на северном речном 
вокзале. а в Нагатинской 
пойме, рядом с парком развле-
чений «остров мечты», создали 
самую большую пляжную зону 

в Европе. одновременно там 
могут загорать 3 тыс. человек, 
для них работает 6 открытых 
бассейнов.
«кроме того, летние бассейны 
с подогревом были созданы 
в 5 парках культуры и на 2 фе-
стивальных площадках. в сле-
дующем году рассчитываем 
запустить ещё порядка десяти 
таких мест отдыха», – отметил 
сергей собянин.
в городе продолжается бла-
гоустройство традиционных 
мест отдыха у воды. «комфорт-
ное пространство появилось 
у Большого и Малого конь-
ковских прудов. Благоустрои-
ли набережную, поставили 
шезлонги и парковые качели. 
Рядом с прудами теперь есть 
и большая спортивная зона: 
установили оборудование 
для силовых и кардиотрени-
ровок, занятий боксом и отра-
ботки навыков скалолазания. 
обустроили полосу препят-
ствий в стиле «Русский нинд-
зя», –  написал мэр.

александр андрущенко

На Воробьёвых горах 
появятся летние купальни
Бассейн сделают прямо в Москве-реке

Лето 1981 года: местные жители 
на любимом пляже.

«Речной» понтонный бассейн 
в парке «Фили».

 На территории ТиНАО 
планируется создание 
ряда масштабных инве-
стиционных проектов. 
Об этом Сергей Собя-
нин написал в своём 
телеграм-канале.

в ближайшие годы в Новой 
Москве появятся: логисти-
ческий центр электронной 
коммерции (пос. краснопа-
хорское), пищевой кластер 
(пос. Щаповское), завод 
по выпуску технологического 
оборудования (пос. воронов-
ское), промышленный тех-
нопарк (пос. Марушкинское) 
и индустриальный кластер 
в районе железнодорож-

ной станции Бекасово-
сортировочная.
«также в планах строитель-
ство второй очереди тех-
нопарка «техноспарк», где 
появится больше 500 новых 
рабочих мест», – отметил мэр.
По его словам, в рамках про-
граммы по стимулированию 
создания мест приложения 
труда в троицком и Ново-
московском округах построят 
3 промышленных комплекса, 
3 центра инноваций и им-
портозамещения, а также 
логистичес кий парк.
Благодаря инвестиционным 
проектам будет создано свы-
ше 13 тыс. рабочих мест.

александр андрущенко

Инвестиции в Новую Москву

ф
о

то
 м

. б
ар

аб
ан

о
в

а/
ри

а 
н

о
в

о
с

ти

ф
о

то
 та

ра
с

а 
хо

хл
о

в
а

ф
о

то
 к

и
ри

л
л

а 
и

с
к

о
л

ь
д

с
к

о
го



4 № 28 (502) 14 – 20 августа 2023ВРЕМЯ – С ПОЛЬЗОЙ ЗА КАЛУЖСКОЙ ЗАСТАВОЙ

Московский урбанфорум – 
одно из самых значимых 
мероприятий второй поло-
вины лета – продолжается. 
На четырёх площадках 
этого масштабного фору-
ма – в парке «Зарядье», 
Гостином Дворе, «Лужниках», 
а с середины августа и в 
Манеже – ежедневно прово-
дится масса мероприятий. 
Мы решили рассказать вам 
о самых интересных и по-
лезных.    

Доброе дело 
На одной из 30 локаций урбан-
форума в «Лужниках» работает 
Благотворительный маркет, где 
можно познакомиться с мос-
ковскими некоммерческими 
организациями, сделав добрые 
дела частью своей повсед-
невной жизни. Все собран-
ные от продажи сувениров 
средства направят на помощь 
подопечным некоммерческих 
организаций.

Значимые 
проекты 
В концертном зале 
«Зарядье» откры-
лось экспозицион-
ное пространство 
«Город для каждого», 
где представлены инсталля-
ции, посвящённые 10 мега-
проектам Москвы, а также 
изменениям, ожидающим 
столицу в ближайшие годы 
после их реализации. 
Кстати, именно в «Зарядье» 
проходит основная деловая 
программа форума «Мос-
ква 2030. Город, устремлён-
ный в будущее». Кроме того, 

здесь каждый день проходят 
кинопоказы, лекции, прово-
дятся интересные дискуссии, 
шоу популярных артистов, 
танцевальные мастер-классы, 
занятия йогой и другие трени-
ровки с профессиональными 
спортсменами и блогерами, 
пропагандирующими здоровый 
образ жизни.  

Коммунальные 
секреты 
Фестиваль городского хозяй-
ства в «Лужниках» удивляет 
летним ледовым катком, интер-
активными играми для детей 
и взрослых, познавательными 
лекциями о городском хозяй-
стве Москвы, интересными 
мастер-классами и уроками 
безопасности для всей семьи. 
Здесь же проходит 
выставка техники – 
на экспозиции 

представлены более 90 единиц 
коммунальной и спасательной 
техники: машины для убор-
ки городских улиц, укладки 
асфальта, вездеход-амфибия, 
передвижная ремонтная мас-
терская, мобильная экологи-

ческая лаборатория и мно-
гое другое.  

Сделано в Москве 
Сейчас в «Лужниках» проходит 
первый в России фестиваль 
товаров и услуг «Сделано 
в Москве», на котором пред-
ставлено более четырёхсот  
столичных брендов. 
Предприниматели и предста-
вители московских компаний 
демонстрируют процесс соз-
дания изделий, проводят обу-
чающие мастер-классы, дают 
консультации и читают об-
разовательные лекции. А для 
самых юных гостей фестиваля 
здесь проводятся конкурсы от  
детских брендов.  

Цифровой человек 
Площадка в Гостином Дворе 
посвящена здоровью жителей 
многомиллионных городов – 
новым методам диагностики 
и лечения типичных болезней 
нашего времени. Здесь мож-
но совершить мультимедий-
ное шоу-путешествие через 
тоннель «Соединение эпох», 
встретить Гиппократа, который 
попадает в современную эпоху 
и общается с искусственным 
интеллектом, а затем увидеть 
шестиметровую 3D-проекцию 
цифрового человека, услы-
шать, как бьётся его сердце, 

Ещё больше возможностей
Московский урбанфорум удивляет своей насыщенной программой и необычными 
познавательными локациями

Анна Шибкова, 
руководитель 
вокальной 
студии в ГБУ 
«Атлант»: 

– Мы пришли в «Лужники» с 
дочкой рано – в 10 часов. 
Думали провести здесь часа 
три, а остались на весь день 
– ребёнка отсюда просто не 
вытащишь, во всех активнос-
тях уже участвовала. Сейчас 
катается на тюбинге. И это 
летом-то! А мне понравился 
световой тоннель с животны-
ми и зимней Москвой. Во-
обще приятный глазу дизайн 
всей площадки, и организова-
но очень хорошо.  

Михаил Цыбуля, 
москвич: 
– Мы с семьёй 
ехали по ка-
натной дороге 

на Воробьёвых горах и уви-
дели, что в «Лужниках» что-
то интересное происходит. 
Решили заглянуть. Пока что 
успели покататься вместе 
с сыном на сёрфинге. Очень 
понравилось. Тренеры нам 
подсказывали, как правильно 
балансировать.  
Галина Левицына, пенсио-

нерка: 
– Мне и внукам 
нравятся по-
знавательные 
экскурсии по Мо-

скве. А здесь, в «Лужниках», 
в одном месте собрано 
огромное количество инте-
ресной информации, в том 
числе и для детей. Хочется 
отметить большую образо-
вательную направленность 
Урбанфорума. 

Наталья Пономарёва, домо-
хозяйка: 
– Много разных 
активностей. 
Дочка Варвара 
накаталась на ле-

довой арене, примерила форму 
сотрудника «Мосгаза», училась 
включать фонтаны и многому 
другому. Нам здесь, в «Лужни-
ках», скучать некогда. 

Комфортно путешествовать теперь можно 
с помощью виртуальной реальности. 

Совсем недавно 
робособака была 
фантастикой, а 
теперь её можно 
погладить.

В «Лужниках» большая зона отведена 
под спортивные направления. 

МНЕНИЯ
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Виктория Кононо-
ва, жительница 
района Тёплый 
Стан: 
– Я посетила фо-

рум, узнала, что там проходит 
интересное мероприятие для 
собак. Мне очень понрави-
лось, получилось здорово. Нам 
рассказали, как правильно 
ухаживать за собаками, как 
их стричь, какие витамины 
давать, рассказали, какой 
ошейник нужно купить от блох 
и клещей, – я, кстати, его уже 
купила. Приходила на меро-
приятие со своей собакой – 
джек-рассел-терьером, ему 
уже почти семь месяцев.  

Игорь Здажинский, спортив-
ный тренер:
– Я могу рассказать о своих 
впечатлениях с точки зрения 

непосредствен-
ного участника 
фестиваля. Благо-
даря мероприяти-
ям такого формата 

у меня появилась отличная 
возможность рассказать о фи-
лиале нашей спортивной шко-
лы. Я работаю в спортивной 
школе Strong swim. Мы прове-
ли мастер-класс по плаванию: 
какие упражнения нужно про-
водить на суше, какие стили по 
плаванию существуют. Думаю, 
дети и взрослые остались до-
вольны. Да, необычно прово-
дить мастер-класс на суше, но 
дело в том, что настоящей тре-
нировке всегда предшествует 
разминка. Это очень важно, 
потому что в таком случае 
в воду человек заходит уже 
подготовленным. Значит, и за-
нятие будет результативным. 

Этот фестиваль действитель-
но крутой. Если такие меро-
приятия станут постоянными, 
это будет замечательно. 

Лариса Иванова, 89 лет, 
жительница 
района Тёплый 
Стан: 
– Я до сих пор 
всем интересу-

юсь. Привыкла всегда узна-
вать что-то новое. Узнала об 
этом фестивале – решила 
пойти. Мне очень нравит-
ся площадка «Московских 
сезонов» в Тёплом Стане. 
Вообще этот городок – какое-
то чудо в нашем районе. Надо 
о нём больше рассказывать, 
тогда всё чаще жители будут 
приходить на эту площадку, 
где можно провести время 
с большой пользой для себя. 

В рамках Московского 
урбанистического фору-
ма – 2023 проходит фести-
валь «Неспальный район». 
5–6 августа мастер-классы 
и другие активности, связан-
ные с местным бизнесом, 
состоялись на площадке «Мо-
сковских сезонов» по адресу: 
ул. Тёплый Стан, вл. 1Б.

ГРУМЕРЫ И СУХОЕ ПЛАВАНИЕ 
Приходим на фестивальную 
площадку и сразу попада-
ем на открытую тренировку 
по сухому плаванию. Дети 
и взрослые дружно выполняют 
упражнения, имитируют пла-
вательные движения кролем, 
баттерфляем и другими стилями 
плавания. 

По словам основа-
теля спортивной 
школы Павла 
Медвецкого, сухое 
плавание направ-

лено на укрепление разных 
групп мышц. 
– Отличный фестиваль. Решил 
принять участие, потому что это 
популяризация здорового обра-
за жизни. Не все люди, к сожа-
лению, знают, что в бассейнах 
занятия с тренерами. А ведь 
умение плавать – это необходи-
мый навык, – отмечает Павел 

Медвецкий.
С этим сложно не согласить-
ся. Каждое лето москвичи 
посещают купальные 
зоны столицы. 
Если не уметь 
уверенно дер-
жаться на воде, 

можно легко попасть 
в беду.
После «мокрого» мастер-
класса попадаем 
на груминг-шоу от «Астра-
фарм». Во время урока гостям 

показывают, как правильно 
ухаживать за собакой.
Этот мастер-класс посетила жи-
тельница района Южное Бутово 
Анжела Озерова. В качестве 
моделей она привела на фести-
валь своих дворняжек – Чику 
и Леди. Всего у неё пять собак. 
– Моя знакомая пригласила 
меня поучаствовать в груминг-
шоу, и я согласилась. Как 
видите, я пришла на фестиваль 
с двумя большими собаками – 
Чикой и Леди. Все активности, 
связанные с уходом и воспи-
танием домашних животных, 
очень полезны. Тем более если 
мастер-классы проводят про-
фессионалы, – говорит Анжела 

Озерова. – Тут 
всё очень 
прикладное. 
Например, 

гости фестиваля узнали о таком 
полезном инструменте, как 
силиконовая щётка, – именно 
ею нужно вычёсывать собаку. 
Я сама проходила обучение 
на грумера, у меня дома целый 
набор для ухода за питомцами. 
Думаю, если собака у вас линя-
ет, её нужно отдавать профес-
сиональному грумеру. 
По словам участницы мастер-
класса, сеть салонов, в которой 
работает её знакомая, – доста-
точно популярная. 
– Для бизнеса этот фестиваль 
максимально полезен. Хорошая 
возможность, например, для 
грумер-салона рассказать о 
себе ещё большему количеству 
людей, – рассказывает житель-
ница района Южное Бутово. 

ИСТОРИИ УСПЕХА ОТ  
МЕСТНЫХ БИЗНЕСМЕНОВ
Каждый час предприниматели 
рассказывали посетителям, 
почему они создали опреде-
лённый бизнес, как придумали 

название и почему выбрали 
именно район Тёплый 

Стан для ведения своего 
дела. 

– Интервью в фор-
мате небольших 

визитных карто-
чек мы сделали 
для того, чтобы 

подсветить рай-
онных предприни-

мателей, – сообщили 
нам в пресс-службе 

столичного Департамен-
та предпринимательства 
и инновационного разви-
тия. Площадку в Тёплом 
Стане во время фестива-
ля «Неспальный район» 
посетило более 1,8 тыс. 
человек. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН 

Москвичи – о фестивале «Неспальный район»
МНЕНИЯ

создаются нейронные связи 
в головном мозге, как рабо-
тают лёгкие и многое другое. 
А в Симуляционном центре 
каждый посетитель сможет 
примерить на себя роль врача 
и даже поработать на меди-
цинском оборудовании.

Преферанс от ИИ  
В павильоне «Цифровые 
технологии Москвы» в «Лужни-
ках» рассказывается о значи-
мых IT-решениях столицы. Тут 
же есть виртуальные прогулки 
по главным достопримеча-
тельностям Москвы и соб-
раны все самые полезные 
онлайн-сервисы, которые 
используют москвичи. 
А ежедневно по вечерам 
проходит яркий аудиовизу-
альный перформанс «Город 
для каждого», созданный 
с применением нейросети. 

Преображение 
города 
Павильон «Куб» – футурис-
тическая площадка в «Луж-
никах» – показывает, как 
менялась Москва за послед-
ние 12 лет, объединив мульти-
медийное пространство 5D 
и зону интерактивных инстал-

ляций. Среди активностей 
одна из самых интересных – 
сенсорное шоу «Почувствуй 
свой город». 

Поймать волну 
Вокруг Большой спортивной 
арены в «Лужниках» раз-
местился бассейн для сёр-
финга, арт-объект «Акведук», 
диджитал-

тренажёр «Гребля», макеты 
речных вокзалов, спортпло-
щадки, а также шесть по-
диумов, где пройдут различ-
ные мастер-классы для всех 
возрастов. 

АРМЕН МУРАДЯН

Как правильно ухаживать за собакой?

Посетительницы площадки в Гостином 
Дворе София Русанова и София Бурова 
учатся оказывать первую помощь.

Для любителей вейкбординга – 
катания на доске по воде – 

в «Лужниках» сделан 
специальный бассейн.

Анжела Озерова 
с удовольствием по-
сетила мастер-класс 
по уходу за собаками.

ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 
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ФОТО КИРИЛЛА 
ИСКОЛЬДСКОГО

В «Лужниках» множество ярких 
и интересных инсталляций. 
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 Эксперты – о том, почему 
уже нельзя представить 
жизнь без дистанционного 
электронного голосования.

Цифровые услуги стали нормой 
для москвичей. «ДЭГ имеет до-

статочно высокую 
поддержку изби-
рателей, – уверен 
Виктор Потурем-
ский, директор 

по политическому анализу 
Института социального 
маркетинга  (ИНСОМАР). – 
Проведение выборов в Москве 
воспринимается уже как не-
возможное без использования 
дистанционного электронного 
голосования. в прошлом году 
на муниципальных выборах 
ДЭГ показало себя очень 
хорошо. с точки зрения изби-
рателей, доверие достаточно 
высоко: это удобно, это соот-
ветствует стилю городской жиз-
ни. Если люди доверяют деньги 
в электронном виде банкам, то, 
в общем, восприятие голосо-
вания в интернете восприни-
мается достаточно позитивно. 
Цифровой мир уже случился, 
и люди в нём живут». 
аналитики говорят о том, что 
позитивный накопительный 
эффект с каждым годом всё 
сильнее. 

«Я член обще-
ственной палаты 
города Москвы 
и был одним 
из инициаторов 

сделать голосование как раз 
электронным, ведь есть много 
людей, которые не могут прий-
ти на участки. Поэтому Москва 
четыре года назад запустила 
пилотный проект, – объясняет 
Сергей Ладочкин, член Об-
щественной палаты Москвы, 
заместитель председателя 
комиссии по реализации 
программы «Мой район» 
и комплексному развитию 

города. – он получил поддерж-
ку большинства москвичей. 
теперь его стали использовать 
уже и на выборах губернато-
ров, и, соответственно, мэра 
Москвы. 100% для москвичей 
это будет актуально». По сло-
вам эксперта, надо учитывать 
и тот факт, что вся информация 
хранится в блокчейне и полно-
стью зашифрована: «Голос не 
может быть подделан. Я уве-
рен, через год-два максималь-
ное число россиян и москвичей 
будет голосовать электронно, 
потому что это просто, чётко 
и безопасно. И самое главное: 
можно результаты голосов по-
лучить моментально, их считает 
машина», – говорит сергей 
ладочкин.
Эксперты обращают внима-
ние: «цифра» сделала то, что 
не могла долгие годы сделать 
никакая агитация. а именно – 
заинтересовать большую кате-
горию избирателей, которую не 

получалось завлечь на участки. 
«Мы видим просто 
потрясающий ре-
зультат, – говорит 
Вера Москвина, 
председатель 

комиссии Общественной 
палаты Москвы по реализа-
ции программы «Мой район» 
и комплексному развитию 
города. – активно присоеди-
няется электорат 18 плюс. 
Молодёжь при возможности 
электронного голосования 
абсолютно активизировалась. 
Это очень классно. за четыре 
года число тех, кто голосует он-
лайн, увеличилось в 200 раз». 

По мнению испол-
нительного дирек-
тора ассоциации 
«Независимый 
общественный 

мониторинг» Алёны Булгако-
вой, ДЭГ «поможет привлечь не 
только молодёжь, но и взрос-
лое поколение». 

с ней согласен научный 
руководитель 
Института регио-
нальных проблем 
Дмитрий Журав-
лёв: «в Москве 

люди часто не живут по про-
писке. И для них офлайн – это 
не просто сходить в соседнюю 
школу и опустить бюллетень, 
это куда-то ехать надо».  

По мнению Евгения 
Алексеева, на-
чальника отдела 
криптографиче-
ских исследований 

«КриптоПро», повышение удоб-
ства позволяет привлечь к вы-
борному процессу большее чис-
ло избирателей: «Модернизация 
системы голосования в целом – 
это правильный и естественный 
путь. к тому же Москва – очень 
технологичный город, в котором 
буквально каждый день внедря-
ются инновации». 

алексей дубровин

 В общественном штабе 
Сергея Собянина прошла 
первая встреча цикла 
«Культурная столица» 
с директором Государ-
ственного музея Пушкина 
Евгением Богатырёвым.

Руководитель учреждения 
культуры напомнил о про-
ектах, которые дали воз-
можность жителям столицы 
бесплатно посещать му-
зеи, – речь идёт о попу-
лярных программах «Му-
зеи – детям» и «Московская 
музейная неделя». 

– сегодня 
музейная сеть 
города и Де-
партамента 
культуры – это 

103 экспозиции, – отметил 
Евгений Богатырёв. – Ес-
ли мы захотим погулять 
по ним, это не так просто 
будет сделать, поскольку это 
100 тыс. кв. м. Представьте, 
как это можно обойти.
По его словам, в коллекции 
музеев столицы находятся 
2,6 млн единиц хранения, 
которые «являются нашим 
богатством».
– Давайте посмотрим, как 
выглядит музейная карта 
именно сегодня: за послед-
нее время мы совершенно 
изменились, и не потому что 
нам кто-то об этом сказал 
сверху. <…> в нашем музее, 
как и в других, происходит 
столпотворение. Ещё 10–15 
лет назад не было у нас 
такой возможности вести 
очень интенсивную выста-
вочную деятельность, – от-
метил Евгений Богатырёв.
кроме того, он рассказал 
о развитии столичных 
учреждений культуры, об их 
проектах, крупнейших 
событиях и программах. 
По его словам, организации 
каждый день ощущают под-
держку мэра Москвы, на-
ходятся в зоне постоянного 
внимания.
– Хочу поблагодарить ещё 
раз сергея семёновича, 
который открыл два наших 
прекрасных музея, которые 
сегодня очень популярны 
в Москве: это Дом-музей 
василия львовича Пушкина 
на старой Басманной и Дом-
музей Ивана сергеевича 
тургенева на остоженке, – 
отметил Евгений Богатырёв. 
Напомним, что подробная 
информация о проектах 
размещена на mos.ru. 
Для культурного похода 
детям надо иметь с собой 
соцкарту или карту «Мос-
квёнок».

алексей дубровин

Культурная 
столица 

 Общественные штабы кандидатов 
в мэры Москвы продолжают активно 
работать. Сейчас претенденты делают 
акцент на сборе наказов избирателей.

Депутат Мосгордумы, кандидат в 
мэры от КПРФ Леонид Зюганов высту-
пил с предложением ввести мораторий 
на стройку в особо охраняемых природных 
территориях и парках столицы.
как отметил политик, благоустройство 
и застройка в ряде природных зон вызы-
вала негативную реакцию жителей города, 
например, в лосином острове и троицком 
лесу. он считает, что надо оперативно 

решать проблему «превращения зелёных 
зон в жилые кварталы, бетонные трассы 
и свалки отходов».
а в штабе кандидата в мэры от партии 
«справедливая Россия – за правду» депу-
тата Госдумы Дмитрия Гусева состоялись 
встречи с многодетными семьями москви-
чей.
– каждый участник встречи пришёл 
со своими идеями. возможно, часть пред-
ложений войдёт в мою предвыборную про-
грамму, – отметил Дмитрий Гусев.
Вице-спикер Госдумы, кандидат в мэры 
от партии ЛДПР Борис Чернышов принял 
участие в «круглом столе», посвящённом об-

суждению законопроекта «о честной цене». 
совместно с экспертами он презентовал 
макет «честного ценника» на продукты пита-
ния. По словам кандидата, на таком ценнике 
должны быть указаны цена за литр или 
килограмм, вес товара и цена за упаковку.
Ну а вице-спикер Госдумы, кандидат в мэ-
ры от партии «Новые люди» Владислав 
Даванков вместе с телеведущей Еленой 
летучей дали старт экологической акции 
по очистке Москвы-реки.
– Будем собирать мусор на дне, пройдём-
ся по берегу вместе с нашими волонтёра-
ми, – сообщил кандидат.

алексей дубровин

событие

поддержкаДЭГ нравится молодёжи
выборы мэра Москвы пройдут с 8 по 10 сентября

Кандидаты в мэры собирают мнения жителей

Ксения и Андрей выступают 
за электронное голосование. 
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 На «горячую линию» газеты «За Ка-
лужской Заставой» обратился житель 
района Черёмушки Г. Н. Вилясов, 
проживающий по адресу: ул. Цюрупы, 
д. 12, корп. 2. Мужчина пожаловался 
на то, что через кровлю в его кварти-
ру 60 попадает вода. 

ПРОВОДИМ СЕЗОННЫЕ ОСМОТРЫ
Когда возникают проблемы с кровлей, 
это значит, что квартиры находятся в зоне 
риска каждый раз, когда идёт дождь, а тем 
более бушует гроза. И «намокнуть» можно 
очень серьёзно. Мы передали обращение 
ответственным лицам. На него отреагиро-
вали в управе района Черёмушки. 

– Управляющей организацией 
ГБУ «Жи лищ ник рай она Черё-
муш ки» выполнены работы 
по ремонту кровельного 
покры тия в зоне расположения 

квартиры 60. Следов протечек в квартире 
не выявлено, работы по устранению следов 
протечек не требуются, – отметил первый 
заместитель главы управы Александр 
Шнурков. 

Как отметил главный инже-
нер ГБУ «Жилищник района 
Черёмушки» Дмитрий Мака-
ров, причина протечки состоит 
в нарушении герметизации 

кровельного покрытия. 
– А для того чтобы предотвращать такие 
проблемы, делаются сезонные осмотры – 

выходят кровельщик с напарником осенью 
и весной и проверяют крышу на предмет 
повреждений. Но визуально их бывает 
выявить сложно, – говорит Дмитрий 
Макаров. 
По словам главного инженера, 
в тёплое время рабочие обнару-
жили, в чём заключается про-
блема, и провели гидроизоляцию 
повреждённого участка. А всего 
через сутки после обращения 
провели комплекс мероприятий, 
который позволил сделать так, что 
квартиру не затопило. Саму кровлю 
удалось починить усилиями двух специали-
стов: кровельщика и промышленного аль-
пиниста. Для ремонта рабочие использова-
ли гидростеклоизол, кровельный герметик, 
газовый баллон и подручные инструменты. 
– Незначительные повреждения из-за во-
ды в квартире 60 тоже возникли, но житель 
сказал, что ликвидирует их самостоятельно. 

Для него было главное, чтобы мы ликви-
дировали эту ситуацию, чтобы впредь не 
случались затопления. У жителя претензий 

нет, кровлю мы сделали. Работы вы-
полняли так, чтобы его больше не 

заливало, – добавляет Дмитрий 
Макаров.
По словам главного инженера, 
в ГБУ «Жилищник района Черё-
мушки» продолжатся сезонные 
обходы, чтобы в дальнейшем 

таких ситуаций не возникало. 
– Кроме сезонных осмотров, здесь 

ничего не сделаешь. Но перед каждой 
зимой и после зимнего периода необхо-
димо проверять состояние кровельного 
покрытия на предмет повреждений. И если 
они есть, то устранять их. Чем больше осмо-
тров, тем лучше. Летом тоже могут быть 
повреждения на крыше при высоких темпе-
ратурах, – отмечает Дмитрий Макаров. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Отреагировал первый 
заместитель главы 
управы района Конь-
ково Алексей Трибун-
ский:

– Управой рассмотрено обращение 
О. Дёмкиной по вопросу содержания 
зелёных насаждений по адресу: ул. 
Профсоюзная, д. 98, корп. 10.
Работы по удалению сухостойного 
дерева выполнены.

Отвечает глава 
управы района 
Академичес кий Эльви-
ра Шигабетдинова:
– Рассмотрено ваше 

письмо по вопросу соблюдения 
требований по санитарному содер-
жанию дворовой территории. Сооб-
щаем, что придомовая территория 
приведена в надлежащее санитар-
ное состояние.

Отвечает первый 
заместитель 
главы управы 
района Южное 
Бутово Владимир 

Сохацкий:
– По результатам обследова-
ния силами специалистов экс-
плуатационного участка № 2 
выполнены работы по ремонту 
полотна деревянной двери 
тамбурной зоны. 
В настоящее время конструк-
ция тамбурной двери техниче-
ски исправна, имеет плотный 
притвор, оборудована само-
запирающимся устройством – 
пружиной.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«Прошу починить 
дверь в подъезд № 2 

дома 46 по Чечёрскому 
проезду. Она сломана, 
нужна помощь».

Галина Константиновна,
Южное Бутово

«Спилите сухое дерево на 
детской площадке у д. 98, 

корп. 10 на ул. Профсоюзной».
Ольга Дёмкина, район Коньково

«Подметите асфальт у д. 32 
на ул. Кржижановского».

В. И. Кучина, 
Академический район

Сухостоя больше нет Двор снова стал чистым

Теперь дверь выглядит опрятно. 
А подъезд недоступен для чужаков.  

Дворовая территория смотрится на пять бал-
лов. Кстати, её вид во многом зависит от жите-
лей. Чем меньше мусорят, тем чище у дома.

Зона детских игр в безопасности – сухое дере-
во, которое могло упасть из-за сильного ветра, 
теперь не может никому навредить.  

Тамбурную 
дверь 
восстановили

Протечку удалось устранить 
Что делать, если крыша дома течёт?

Рабочие восстановили крышу в тёплое время. Теперь она герметична. 

Под управ-
лением ГБУ 
«Жилищник 

района Черё-
мушки» нахо-

дятся 289 
домов

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ 
Напомним, что жители района Черё-
мушки при возникновении подобных 
проблем могут звонить в кол-центр 
диспетчерской службы района: 8 (495) 
539-53-53 или приходить в офис «Жи-
лищника», который находится на ул. 
Новочеремушкинской, д.61А.
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 52-летний житель района Черёмуш-
ки Алексей Кузинков был мобили-
зован в зону специальной военной 
операции в сентябре прошлого года. 
Домой вернулся около месяца назад 
и рассказал нашей газете о своей 
службе.  

ПОДГОТОВЛЕННЫЙ БОЕЦ 
В Луганской области Алексей Кузинков 
оказался через три месяца после того, 
как был мобилизован, – в это время 
бойцов готовили и обучали в одном 
из военных центров в Белоруссии. Но 
сам Алексей говорит, что он даже не 
учился, а вспоминал то, что ранее уже 
умел, – ведь в  начале 1990-х годов он 
проходил срочную службу на острове 
Русский во Владивостоке. 
– Там прекрасное место. Служил в мор-
ской пехоте. А вернувшись из армии, 
пять с половиной лет отработал 
в органах внутренних дел у нас 
в округе, – говорит он. 
На СВО пришлось послу-
жить в подразделении 
мотострелков, а с января 
этого года москвича на-
значили заместителем 
командира штурмового 
отряда. Но на войне как 
на войне, и месяц назад 
Алексей вернулся в Москву 
для лечения в госпитале Сол-
нечногорска. 
– Сейчас прохожу курс реабилитации. 
Спасибо всему персоналу госпита-
ля, докторам, медсёстрам, которые 
поставили меня на ноги. Особенно 
женщинам, которые с особым трепетом 
и любовью относятся к раненым, – рас-
сказывает Алексей Кузинков. 
А в госпиталь воин попал после одного 
из обстрелов вражеской артиллерией, 
когда блиндаж, где находился он с това-
рищами, завалило брёвнами, и Алексей 
сильно пострадал. 

МУЖСКОЕ РЕШЕНИЕ  
– Меня мобилизовали, но я всё 
равно собирался отправиться на 
специальную военную операцию – 
добровольцем, – говорит Алексей. – 
Во-первых, это вот то самое – муж-
ское. Когда Родина зовёт, мужчина 
должен встать и идти защищать свою 
семью, свой дом, район, город, стра-
ну. Это совершенно правильный шаг 
со стороны мужчины и гражданина. 
Я верю нашему президенту, вижу, что 
сейчас происходит в стране и мире. 
И как зрелый, здоровый человек 
не могу оставаться в стороне в тот 
момент, когда решается судьба на-
шей страны, наших граждан. Пришла 
повестка – я пошёл в военкомат. 
Потому что так нужно, – спокойно 
говорит Алексей. 
Правда, родным он признался, что по-

пал под частичную мобилизацию, 
только за 12 часов до ухода на 

военную службу. И считает, 
что правильно сделал. 
– Жена не успела 
опомниться и испугать-
ся, мама-пенсионерка 
была в шоке. Но в итоге 
все близкие меня под-

держали. Все поняли, 
что я принял мужское 

решение.
Сейчас в зоне СВО у него про-

должают служить друзья. 
– Из военкомата в сентябре прошлого 
года в один день нас уходило 13 чело-
век. Одного, к сожалению, похоронили. 
Но с остальными стараюсь поддержи-
вать связь, – говорит боец. 
Алексей не скрывает, что на войне по-
рой бывает страшно. 
– Но нам ещё в учебной части говори-
ли, что у любого бойца есть две задачи 
– выжить и победить, – говорит за-
щитник.  – Вот из этого принципа мы и 
исходим, когда бьём врага. 

ПИСЬМА ИЗ РОДНОЙ 
ШКОЛЫ 
Сейчас Алексей Кузинков 
активно занялся сбором 
гуманитарной помощи для 
бойцов СВО. Собирает обо-
рудование, вещи. Например, 
скоро собирается отправить 
на передовую квадроцикл. 
Скорее всего, он после 
курса реабилитации уже не 
вернётся на службу, но всё 
равно хочет и дальше быть 
полезным стране. 
– Зимой нам префектура 
ЮЗАО очень помогла. 
Поставляла на передовую 
тёплую одежду, носки, ме-
дикаменты, трусы. И это 
не мелочь, это очень важ-
но. А в школе № 15, где 
я учился, был организован 
сбор писем для бойцов. Я 
получил письмо с заме-
чательным посланием. 
Недавно нашёл эту 
девочку и лично её по-
благодарил. Эти письма 
помогают. Впрочем, как 
и окопные свечи, кото-
рые делают волонтёры 
и присылают на пере-
довую, – рассказывает 
Алексей. – Помню, от 
этих свечей мы грелись, 
готовили еду. Благо-
дарю ЦСО «Черёмуш-
ки» – его сотрудницы 
каждый месяц пере-
дают нашему штурмо-
вому отряду посылки с 
одеждой, медикамен-
тами и едой.
Искренняя признатель-
ность всем, кто помогает 
солдатам.  

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН 

 На фестивале «Русское поле» уста-
новят мировые рекорды.

19 и 20 августа в «Коломенском» пройдёт 
фестиваль славянского искусства «Рус-
ское поле». Журналисты «ЗКЗ» узнали, что 
ждёт гостей фестиваля, на конференции, 
которую организовал Информационный 
центр правительства Москвы.
– В прошлом году фестиваль посетили 
более 100 тыс. человек, а приняли уча-

стие 49 регионов (а также 
Турция, Узбекистан, ЛНР 
и Беларусь). В этом – 66 
регионов и Беларусь и Узбе-
кистан. Будет 10 площадок, 

включая новые. Главной темой станут 
традиционные ценности российского 
общества, и будет организован конкурс 
военно-патриотической песни, пройдут 
показы одежды от российских дизайне-
ров, всех накормим блюдами русской 

кухни, научим ремёслам на мастер-
классах, – рассказал руководитель Де-
партамента национальной политики 
и межрегиональных связей г. Москвы 
Виталий Сучков.
Среди новых площадок: «Государев 
двор» (она посвящена 410-летию ди-
настии Романовых и 100-летию музея-
заповедника «Коломенское») и «Славян-
ская слобода» (приурочена к 1035-летию 
Крещения Руси и 1160-летию возникно-
вения славянской письменности).
Президент Международного Альянса 
Профессиональных Кулинаров Валентин 
Лобачёв рассказал, что на площадке 
«Национальная кухня» установят рекор-
ды – в огромной кастрюле (в этом году 
она полностью, вместе с подставкой-
горелкой, отечественного произ-
водства) приготовят 2 т днепровской 
каши с лесными орехами и раковыми 
шейками. А ещё сварят 2 тыс. л кальи 

по-старомосковски. Это рыбный суп 
на огуречном рассоле. 
– В этом году одним из символов фе-
стиваля будут кокошники, в них даже 
поваров нарядим. А ещё я решила 
создать кокошник с национальными 
элементами, который будет почти 2 м 
в высоту и весом 4 кг. Модель в нём 
пройдёт по дорожке до сцены. Если бу-
дет ветрено, в помощь девушке выделим 
двоих молодцов, чтобы в случае чего 
подстраховали, – поделилась дизайнер 
головных уборов и член Творческого 
союза художников России и Междуна-
родной ассоциации художников Светла-
на Кварта.
Традиционно на фестивале выступят 
и артисты эстрады, в этом году это хор 
Турецкого, Uma2Rman, Ольга Кормухина 
и Александр Белов, Виктория Дайнеко, 
Виктор Рыбин и Наталья Сенчукова.

НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

Две тонны каши и двухметровый кокошник
ПРАЗДНИК

«Никак не мог остаться в стороне»
Житель ЮЗАО вернулся из зоны СВО

«Я получил 
тёплое письмо 

с замечательным 
посланием. Совсем 

недавно нашёл девоч-
ку, написавшую его, 
и лично поблагода-
рил. Такие письма 

воодушевляют 
бойцов» 

Для участников 
«Русског о поля» 
готовят кокошники 
в качестве отличи-
тельных аксессуаров.

52-летний житель района Черёмуш-
ки Алексей Кузинков был мобили-
зован в зону специальной военной 
операции в сентябре прошлого года. 
Домой вернулся около месяца назад 
и рассказал нашей газете о своей 

В Луганской области Алексей Кузинков 
оказался через три месяца после того, 
как был мобилизован, – в это время 

из военных центров в Белоруссии. Но 
сам Алексей говорит, что он даже не 
учился, а вспоминал то, что ранее уже 
умел, – ведь в  начале 1990-х годов он 
проходил срочную службу на острове 

– Там прекрасное место. Служил в мор-– Там прекрасное место. Служил в мор-
ской пехоте. А вернувшись из армии, 

– Сейчас прохожу курс реабилитации. 

женщинам, которые с особым трепетом 
и любовью относятся к раненым, – рас-

А в госпиталь воин попал после одного 
из обстрелов вражеской артиллерией, 
когда блиндаж, где находился он с това-
рищами, завалило брёвнами, и Алексей 

МУЖСКОЕ РЕШЕНИЕ  
– Меня мобилизовали, но я всё 
равно собирался отправиться на 
специальную военную операцию – 
добровольцем, – говорит Алексей. – 
Во-первых, это вот то самое – муж-
ское. Когда Родина зовёт, мужчина 
должен встать и идти защищать свою 
семью, свой дом, район, город, стра-
ну. Это совершенно правильный шаг 
со стороны мужчины и гражданина. 
Я верю нашему президенту, вижу, что 
сейчас происходит в стране и мире. 
И как зрелый, здоровый человек 
не могу оставаться в стороне в тот 
момент, когда решается судьба на-
шей страны, наших граждан. Пришла 
повестка – я пошёл в военкомат. 
Потому что так нужно, – спокойно 
говорит Алексей. 
Правда, родным он признался, что по-

пал под частичную мобилизацию, 
только за 12 часов до ухода на 

военную службу. И считает, 
что правильно сделал. 
– Жена не успела 
опомниться и испугать-
ся, мама-пенсионерка 
была в шоке. Но в итоге 
все близкие меня под-

держали. Все поняли, 
что я принял мужское 

решение.
Сейчас в зоне СВО у него про-

должают служить друзья. 
– Из военкомата в сентябре прошлого 
года в один день нас уходило 13 чело-
век. Одного, к сожалению, похоронили. 
Но с остальными стараюсь поддержи-
вать связь, – говорит боец. 
Алексей не скрывает, что на войне по-
рой бывает страшно. 
– Но нам ещё в учебной части говори-
ли, что у любого бойца есть две задачи 
– выжить и победить, – говорит за-
щитник.  – Вот из этого принципа мы и 
исходим, когда бьём врага. 
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Скорее всего, он после 
курса реабилитации уже не 
вернётся на службу, но всё 
равно хочет и дальше быть 
полезным стране. 
– Зимой нам префектура 
ЮЗАО очень помогла. 
Поставляла на передовую 
тёплую одежду, носки, ме-
дикаменты, трусы. И это 
не мелочь, это очень важ-
но. А в школе № 15, где 
я учился, был организован 
сбор писем для бойцов. Я 
получил письмо с заме-
чательным посланием. 
Недавно нашёл эту 
девочку и лично её по-
благодарил. Эти письма 
помогают. Впрочем, как 
и окопные свечи, кото-
рые делают волонтёры 
и присылают на пере-
довую, – рассказывает 
Алексей. – Помню, от 
этих свечей мы грелись, 
готовили еду. Благо-
дарю ЦСО «Черёмуш-
ки» – его сотрудницы 
каждый месяц пере-
дают нашему штурмо-
вому отряду посылки с 
одеждой, медикамен-
тами и едой.
Искренняя признатель-
ность всем, кто помогает 
солдатам.  

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН 

«Никак не мог остаться в стороне»
Житель ЮЗАО вернулся из зоны СВО

«Я получил 
тёплое письмо 

с замечательным 
посланием. Совсем 

недавно нашёл девоч-
ку, написавшую его, 
и лично поблагода-
рил. Такие письма 

воодушевляют 
бойцов» 

Алексей Кузинков теперь 
занимается гуманитар-
ной помощью.

ФОТО КИРИЛЛА ИСКОЛЬДСКОГО
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 В Москве начали работу 
яркие бахчевые развалы. 
Теперь арбузы и дыни мож-
но купить по всему городу 
в официальных торговых 
точках. Только в нашем 
округе установлено более 
тридцати таких палаток. 
Мы побывали на некоторых 
из них, чтобы узнать, какие 
арбузы самые сладкие.

«КОЛХОЗНИЦА», «ТОРПЕДА» 
И «ЭФИОПКА»
Сейчас в столице открыто 
более 230 бахчевых развалов. 
«В городе широкий ассорти-
мент бахчевых. Они приехали 
к нам из Ростова, Волгограда, 
Дагестана, Астрахани и с Ку-
бани», – сообщили в пресс-
службе столичного Депар-
тамента торговли и услуг. 
Палатки будут работать 
до 1 октября. 
Для того чтобы посмо-
треть ассортимент и оце-
нить спрос, мы отправи-
лись на ул. Строителей. 
Здесь бахчевой развал 
расположен напротив знаме-
нитых «красных» домов. Прода-
вец Фархад Кулиев предлагает 
ароматную дыню. «А где же 
арбузы?» – удивляемся мы. 
«Арбузы тоже есть, дорогой! – 
отвечает продавец и достаёт 
зелёную ягоду. – Большинство 
раскупили, но сегодня ещё при-
везут».
В палатке представлены три 
вида дынь – «колхозница», 
«торпеда» и «эфиопка» – по 100, 
120 и 150 руб. за килограмм. 
А дагестанские арбузы идут 
по 50 руб. за кило. «Берите, не 

пожалеете», – уговаривает нас 
Фархад. По его словам, чтобы 
определить спелость арбуза, 
нужно постучать по нему паль-
цем. «Если звонко, значит, арбуз 
спелый, – уверяет продавец. – 
Кстати, многие не знают, что 
хорошая дыня на концах должна 
быть немного мягкой. Люди 
думают, такие дыни подгнили. 
Я объясняю, что это не так».
К прилавку подходит молодая 
пара – Юрий и Дарья. «Я боль-
ше люблю дыни, – признаётся 
Юрий. – В них нет твёрдых 
косточек. Но в жару, конечно, 
приятнее арбуз. Цены вполне 

приемлемые». Дарья присма-
тривается к дыне «колхозница». 
«Я обращаю внимание на за-
пах, у спелой всегда сильный 
аромат», – говорит девушка.

КОРКА, ЩЁЧКА И ХВОСТИК
В пресс-службе Роспотреб-
надзора рассказали, что цвет 
арбуза должен быть ярким 

и контрастным, а светлое пятно 
на боку, так называемая «щёч-
ка», – максимально жёлтой 
и даже оранжевой. Обратите 
внимание на корку. Если ноготь 
легко её протыкает, значит, 
ягода незрелая. Хвостик нужен 
сухой. А ещё выбирайте арбузы 
среднего размера. Это пример-
но 11–12 кг.
Разрезанные арбузы нужно 
хранить только в холодильнике. 
«А перед тем, как разрезать 
плоды, не забывайте тщатель-
но их вымыть тёплой водой 
с мылом, так как частички поч-
вы и пыли, микроорганизмы, 
находящиеся на кожуре, попав 
внутрь плода, могут привести 
к кишечной инфекции», – отме-
тили в Роспотребнадзоре.
Все партии бахчевых, по-
ступающие на точки продажи 
в Москве, предварительно 
проходят тщательную провер-

ку. Специалисты оценива-
ют внешний вид арбузов 
(на них не должно быть 
повреждений), а так-
же замеряют уровень 
нитратов. У продавца 

должно быть заключение 
Роспотреб надзора.

«Я покупаю арбузы и дыни 
только на официальных точ-

ках продажи. Там 
у продавцов прямо 
на палатках висит 
лицензия, всегда 
можно убедиться 

в том, что арбузы соответству-
ют всем требованиям», – гово-
рит Юрий Артемьев, которого 
мы встретили у бахчевого раз-
вала на ул. Молодёжной, д. 4.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Во дворе дома 31 по улице Островитянова (Коньково) поселил-
ся Чебурашка. Олеся Менькина позирует на фоне всем извест-
ного мультяшного героя, нарисованного на тепловом пункте. 

ФОТОФАКТ

 В Москве запущены 
гранты для социального 
предпринимательства – 
бизнес, который ведёт 
общест венно важные 
проекты, сможет получить 
до 3 млн руб. и компенси-
ровать до 75% затрат. Как 

будет работать 
программа и по-
чему важно под-
держивать это 
направление, 

рассказала депутат Мос-
ковской городской думы 
Людмила Гусева: 

– Гранты, о запуске которых 
недавно заявил мэр Москвы 
Сергей Собянин, делятся 
на три категории. Начинаю-
щие компании или ИП, кото-
рые зарегистрированы менее 
1 года назад, могут получить 
на свои проекты до 500 
тыс. руб., бизнес, который 
работает от 1 года до 3 лет, – 
до 1 млн, а компании или 
предприниматели с опытом 
от 3 до 5 лет могут рассчиты-
вать на сумму до 3 млн руб. 
Кроме того, Мос ква будет 
поощрять тех, кто участвует 
в городских мероприятиях: 
до 300 тыс. руб . могут по-
лучить лауреаты конкурсов 
проектов и лучшие участники 
программ, которые органи-
зует город, – рассказала 
депутат Мосгордумы.
– В Москве уже работают 
46 тыс. социально ориенти-
рованных компаний и ИП, 
которые помогают решать 
социальные задачи. В эту 
категорию попадают и пред-
приятия, которые произво-
дят, например, современные 
инвалидные коляски для ак-

тивной жизни, и проекты, где 
могут работать люди с ин-
валидностью. Бизнес, кото-
рый создаёт рабочие места 
для особо уязвимых катего-
рий – многодетных родите-
лей, выпускников детских 
домов, – также относится 
к социальному предпринима-
тельству. Перечень направ-
лений в сфере социального 
предпринимательства очень 
широк – это творчество, мед-
помощь и патронаж, допобра-
зование, спорт, книжное дело 
и многое другое. Главное – 
иметь в проекте мощную 
социальную составляющую, – 
напоминает депутат. 
– Поддерживать такие на-
чинания необходимо. Это 
проекты, направленные 
на малые аудитории, которые 
может не замечать обычный 
бизнес, не видеть целевой 
аудитории, необходимой нор-
мы прибыли. Не всегда могут 
помочь и некоммерческие ор-
ганизации – их деятельность 
строго ограничена законом, 
они не могут зарабатывать. 
Социальное предпринима-
тельство помогает закрыть 
эту лакуну, заполнить ниши, 
которых раньше не было, 
оказывать услуги для узких 
социальных групп, при этом 
получая дос тойный доход, 
давая работу людям, которые 
в обычных условиях вынуж-
дены были жить на пособия. 
Москва, развивая такие ме-
ханизмы, направляя средства 
на гранты, даёт широкие воз-
можности всем москвичам, 
которые хотят работать, вести 
собственное дело и при этом 
помогать обществу, – заклю-
чила депутат. 

Бизнес с повышенной 
соцнагрузкой

ГОСПОДДЕРЖКАСочная ягода
Наши корреспонденты побывали на бахчевых 
развалах и узнали, как правильно выбрать арбуз

мент бахчевых. Они приехали 
к нам из Ростова, Волгограда, к нам из Ростова, Волгограда, 
Дагестана, Астрахани и с Ку-

расположен напротив знаме-
нитых «красных» домов. Прода-
вец Фархад Кулиев предлагает 

арбузы?» – удивляемся мы. 
«Арбузы тоже есть, дорогой! – 

находящиеся на кожуре, попав 
внутрь плода, могут привести 
к кишечной инфекции», – отме-
тили в Роспотребнадзоре.
Все партии бахчевых, по-
ступающие на точки продажи 
в Москве, предварительно 
проходят тщательную провер-

нитратов. У продавца 
должно быть заключение 

Роспотреб надзора.
«Я покупаю арбузы и дыни 
только на официальных точ-

Продавец Фархад помогает местным жителям Дарье и Юрию определиться с покупкой.

Хранить разрезанный 
арбуз нужно только 
в холодильнике.
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 В этом году в Гагарин-
ском районе обновляют 
три жилых квартала, ста-
дион «Пионер», парк 40-ле-
тия ВЛКСМ и Московский 
дворец пионеров. Вместе 
с муниципальными депу-
татами Ириной Мартынюк, 
Викторией Лисник и Павлом 
Конышевым мы прогулялись 
по району и оценили мас-
штаб благоустройства.

КОМПЛЕКСНЫЙ ПОДХОД
Начало нашего маршрута – 
 30-й квартал Гагаринского 
района. Прямо за станцией 
метро «ленинский проспект» 
(у дома 10 по ул. вавилова) 
недавно возвели детскую 
площадку. специалисты 
установили большой игровой 
комплекс, батут, песочницу, 
качели-гнездо и уложили амор-
тизирующее покрытие. «также 
мы организовали здесь удоб-
ную сеть дорожек, построили 
лестницы с перилами и выса-
дили деревья», – рассказывает 
глава муниципального округа 
Гагаринский Ирина Мартынюк.
Местная жительница оксана 
кобылкина гуляет с дочкой 
на площадке. «Раньше на этом 
месте была парковка машин, 
а в этом году стало очень сим-
патично и приятно. На площад-
ке моей дочке больше всего 
нравится батут, она от него 
просто в восторге», – с улыб-
кой говорит женщина.
Многие жители отмечают, что 
за последний год в Гагаринском 
произошли большие перемены 
по сравнению с предыдущим пя-
тилетием. «Новый созыв депута-
тов активно занялся вопросами 
благо устройства, – объясняет 

Ирина анатольевна. – только 
за 2023 год мы обновили 44 
двора, что составляет почти 30% 
от всех дворовых территорий 
района. По нашим подсчётам, 
за все прошлые пять лет было 
благо устроено не более 20% 
дворов».

Новая концепция благоустрой-
ства предполагает комплекс-
ный подход. «Это создание 
целой экосистемы в жилых 
кварталах, которая включает 
в себя ландшафтный дизайн, 
установку детских и спортив-
ных площадок, организацию 
удобных пешеходных маршру-
тов», – уточняет наша собесед-
ница.
По её словам, изначально 
в этом году планировали 
благоустроить только 25-й 
и 30-й кварталы Гагаринского 
района. «Но город выделил 
дополнительные средства, 
и нам удалось включить 
в этот процесс ещё и 15-й 
квартал, – говорит депу-

тат. – также сейчас активно 
идут работы в парке 40-летия 
влксМ, на территории Мос-
ковского дворца пионеров 
и на одной из парадных улиц 
нашей столицы – ленинском 
проспекте. Безусловно, это 
огромный объём».

БЕЗОПАСНОСТЬ ВАЖНЕЕ 
ВСЕГО
Мимо зоны новых уличных 
тренажёров и спортивной 
«коробки», где уже заканчи-
вают укладывать резиновое 
покрытие, следуем вглубь 
квартала. во дворе дома 3, 
корп. 2, на проспекте 60-ле-
тия октября, ещё одна яркая 
детская площадка. впрочем, 
предназначена она для детей 
помладше. «обратите внима-
ние, здесь абсолютно безо-
пасные горки и качели, ре-
бёнок не поранится, катаясь 
на них, а мягкая резиновая 
крошка смягчит возможное 
падение», – отмечает Ирина 
Мартынюк.

от выхода на проспект 60-летия 
октяб ря жилые дворы отделяет 
довольно крутой склон. «лест-
ницу, которую в этом году мы 
привели в порядок, не могли 
нормально отремонтировать 
в течение 10 лет, – рассказывает 
Ирина анатольевна. – сейчас 
она стала полноценной частью 
пешеходного маршрута. всего 
в этом году в 30-м квартале 
будет благоустроено 12 
дворов». Ещё 4 дворо-
вые территории об-
новят по адресам: 
ленинский просп., 
д. 52 и д. 60/2; 
ул. Фотиевой, 
д. 7; университет-
ский просп., д. 4.
«ко мне на приём 
приходили жители 
и приносили готовые 
проекты благоустройства, 
которые не были реализованы 
в предыдущие годы, – отмечает 
Ирина Мартынюк. – Многие 
из них мы воплотили в жизнь. 
кроме того, у нас уже готов 
план благоустройства района 
на ближайшие пять лет. конеч-
но, для совета муниципальных 
депутатов очень важно взаимо-
действие с управой района. 
сейчас мы работаем в единой 

связке, поэтому все проблемы 
решаются максимально быст ро».

СТАДИОН «ПИОНЕР»
следующая точка нашего 
маршрута – благоустроенный 
в этом году спортивный клас-
тер на стадионе «Пионер». 
Многие годы это пространство 
не использовалось и нахо-
дилось в плачевном состоя-
нии. сейчас здесь новенькое 
футбольное поле, блестящие 
тренажёры и полоса препят-
ствий для кросс-фита.
вокруг стадиона находятся 
три крупных образовательных 
учреждения: школа № 1265, 
лицей № 2 и спорткомплекс 
«воробьёвы горы». «в первой 

половине дня на стадионе будут 
проходить уроки физкультуры. 
При этом местные жители смогут 
использовать всю незанятую 
спортивную инфраструктуру 
в любое удобное время», – объ-
ясняет депутат виктория лисник.
вокруг футбольного поля – бего-
вая дорожка с амортизирующим 
покрытием. «Рядом мы располо-

жили баскетбольную 
площадку, турники, 

яму с песком 
для прыжков 
в длину, а также 
столы для пинг-
понга и текбо-
ла», – показы-
вает депутат 

Павел конышев. 
кроме того, здесь 

предусмотрен пункт 
бесплатного проката 

спортивного инвентаря, 
санузлы, видеонаблюдение 
и кругло суточная охрана.
«Этот стадион станет одной 
из официальных точек для сда-
чи Гто, – уточняет виктория 
лисник. – Местные жители 
с нетерпением ждут его от-
крытия. Меня уже неоднократ-
но спрашивали, когда здесь 
можно будет записать ребёнка 
в футбольную секцию. На са-

мом деле нам осталось только 
установить улавливающие сет-
ки за воротами и подключить 
видеонаблюдение. в осталь-
ном спорткластер практически 
готов».

Рубен Хачату-
ров живёт рядом 
и пришёл на ста-
дион опробовать 
новые тренажёры. 

«в юности я занимался хокке-
ем, а сейчас просто стараюсь 
поддерживать себя в хорошей 
форме, – говорит мужчина. – 
Мне нравится заниматься спор-
том на свежем воздухе. очень 
рад, что сделали такой стадион 
для жителей нашего района».

александр андрущенко

Спорт и отдых на свежем воздухе
в Гагаринском районе идёт крупнейшее за последние пять лет благоустройство

Комплекс-
ный подход при 

благоустройстве 
включает в себя орга-
низацию удобных пе-

шеходных маршрутов, 
а также установку 
детских и спортив-

ных площадок

Муниципальные депутаты Павел Конышев, Виктория Лисник 
и Ирина Мартынюк (на фото – справа налево) показали наше-
му корреспонденту новый спорткластер на стадионе «Пионер».

жители сделали свой выбор
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Стадион «Пионер» до благоустройства.
На обновлённой спортивной площадке уста-
новили столы для пинг-понга и текбола.
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 Работы по благоустрой-
ству в отделении № 1 школы 
№ 117 подходят к концу (они 
шли с июня). Мы посетили 
территорию школы в Ломо-
носовском районе (ул. Ака-
демика Пилюгина, д. 18, 
корп. 1) и увидели, как она 
изменилась. 

СТАЛО БОЛЬШЕ ВОЗМОЖ-
НОСТЕЙ 
На территории образователь-
ного учреждения появились 
современные спортивные пло-
щадки и стадион для игровых 
видов спорта. также там по-
ложили асфальтовое покрытие, 
высадили деревья, кустарники 
и газон. а к 1 сентября терри-
торию школы, площадь которой 
составляет около 8 тыс. кв. м, 
полностью благоустроят. 

– специалисты 
учли все реаль-
ные потребности 
школы в создании 
современной тре-

нажёрной площадки. Появился 
и новый блок для комплексной 
подготовки в рамках оБж. 
Реконструировали и практи-
чески заново создали 
новое поле для игры 
в футбол, баскет-
бол, волейбол, 
большой теннис. 
а до конца этой 
недели появит-
ся контейнер-
ная площадка 
для сортировки 
мусора, – расска-
зывает директор 
школы Ирина Бабу-
рина. 
По словам руководителя, 
вместо тренажёрной площадки 
с резиновым покрытием рань-
ше на том же месте находилась 
детская площадка с горкой 

и несколькими тренажёрами. 
– а теперь же сделали настоя-

щую спортивную зону. 
Наши дети очень 

любят активно 
проводить время. 
у нас сильный 
преподаватель 
по физкультуре. 
Будем теперь 
много спортив-

ных мероприятий 
устраивать, у нас 

стало больше воз-
можностей, – добав-

ляет директор. 
Физкультуру преподаёт заслу-
женный учитель РФ Сергей 
Новоточин. Ему особенно 
понравилось, что появилась 
новая площадка с искусствен-

ной травой, где расположе-
ны снаряды – разрушенная 
лестница и разрушенный мост. 
Это элементы для преодоления 
полосы препятствий. 
– снаряды предназначены 
для 10–11-х классов, так как 
это очень непросто. соглас-
но программе мы проводим 
физкультуру и на улице: у нас 
есть лёгкая атлетика и три 
вида спортивных игр: баскет-
бол, футбол, волейбол. На эту 
площадку тоже будем прихо-
дить, – говорит сергей Ново-
точин. 

ВСЁ НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
осталась довольна бла-
гоустройством и жительни-
ца района ломоносовский 

Ирина Шонкова. 
Её 12-летняя дочь 
Марина ходит в эту 
школу, перешла 
в 6-й класс. Им ид-

ти от дома до образовательно-
го учреждения всего 5 минут. 
– территория изменилась, 
появилась классная площадка 
с тренажёрами, где ребёнок по-
сле уроков может погулять, от-
дохнуть, заняться спортом. Это 
здорово! всем детям интерес-
но подтягиваться, отжиматься, 
соревноваться. в нашей школе 
всё на высоком уровне, в том 
числе и преподавательский 
состав. оценю благоустройство 
на 10 баллов из 10, – отмечает 
Ирина Шонкова. 

алексей дубровин

факты

  14 августа в рамках Мо-
сковской музейной недели 
с 10.00 до 18.00 можно бу-
дет посетить Музей героев 
советского союза и России 
на Большой Черёмушинской, 
д. 24, корп. 3. Экспозиция 
рассказывает о вов, собы-
тиях на северном кавказе 
и ликвидации локальных 
конфликтов в 1990-е годы. 
среди экспонатов – боевые 
награды, военные реликвии 
и фотографии из семейных 
архивов. Получить бесплат-
ный билет можно на mos.ru.

  17 августа с 19.00 
до 20.30 в культурном 
центре «Меридиан» на Про-
фсоюзной, д. 61, пройдёт 
математический мастер-
класс по многогранникам 
для детей от 7 лет. там 
же 19 августа (с 13.30 до 
14.30) культуролог проведёт 
игровую лекцию для учени-
ков 5–8-х классов, посвя-
щённую древним славянам. 
По сюжету ребята будут 
путешествовать во време-
ни и узнают, во что верили 
предки и чего боялись. Реги-
страция – на сайте центра.

  18 августа в 15.00 в би-
блиотеке № 188 на обруче-
ва, д. 24, для дошкольников 
и их родителей проведут 
мастер-класс по созда-
нию старинной подвижной 
игрушки из картона – дер-
гунчика. Для посещения 
нужно записаться по тел. 
+7 (495) 735-01-27.

  20 августа в библиотеке 
№ 190 на Профсоюзной, 
д. 115, корп. 1, в 14.00 
пройдёт концерт хора «Элик-
сир молодости». коллектив 
исполнит произведения 
классических композито-
ров. Регистрация по тел. 
+7 (495) 420-05-00.

Благоустройство – на 10 баллов 
Ещё одну школу нашего округа почти полностью обновили

В 2021–2022 
годах в столице 

приведено в порядок 
более 600 территорий 
школ и детских садов. 
В этом году планирует-

ся обновить ещё бо-
лее 160 пришколь-

ных территорий

Петанк – прекрасная игра для любого возраста. в воронцов-
ском парке по средам проходят бесплатные занятия с трене-
ром, всем необходимым инвентарём вас обеспечат.

фотофакт

ф
о

то
 и

з 
ар

хи
в

а 
ш

к
о

л
ы

ф
о

то
 п

ре
с

с
-с

л
уж

б
ы

 в
о

р
о

н
ц

о
в

с
к

о
го

 п
ар

к
а

Преподаватель физкультуры заслуженный учитель РФ Сергей 
Новоточин выполнил на новом снаряде упражнения на брусьях.
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  В Котловке мошенник 
под видом специалиста 
по ремонту вентиляции 
проник в квартиру 91-лет-
ней пенсионерки и похитил 
у неё 20 тыс. руб. О том, как 
избежать подобных проис-
шествий, мы поговорили 
с начальником отдела МВД 
России по Гагаринскому 
району Сергеем Гуриным.

ПРЕДЛАГАЮТ ПОМОЩЬ 
И ВОРУЮТ ДЕНЬГИ
вора из котловки задержали 
на каширском шоссе. Похищен-
ные деньги 23-летний мужчина 
успел потратить. сейчас со-
трудники полиции проверяют, 
участвовал ли он в подобных 
кражах ранее.

Майор полиции 
Сергей Гурин 
говорит о том, что 
такие преступле-
ния не редкость. 

«Например, мошенники часто 
представляются социальными 
работниками и предлагают 
помощь пенсионерам», – объ-
ясняет полицейский.

Часто злоумышленники дей-
ствуют по двое. «Приходят две 
женщины и говорят, что они 
соцработники. Пенсионеры 
по своей доброте предлагают 
пройти на кухню, наливают 
чай. Пока одна мошенница 
рассказывает о выплатах 
и отвлекает внимание, другая 

осматривает квартиру, ищет 
деньги и ценности», – говорит 
сергей Гурин.
Есть ещё одна распростра-
нённая схема, когда зло-
умышленники представля-
ются работниками газовой 
службы. «На самом деле 
мошенники могут придумать 

всё что угодно, – уверен май-
ор полиции. – Например, они 
могут повесить в подъезде 
листок с информацией о том, 
что в доме идёт профилактика 
газового оборудования или 
системы вентиляции».

НЕ ОТКРыВАйТЕ ДВЕРЬ 
НЕзНАКОМцАМ
когда в дверь звонят незна-
комцы, не открывайте сразу. 
По официальным телефонам 
социальных и коммунальных 
служб можно уточнить, дей-
ствительно ли к вам должен 
кто-то прийти. 
«Мошенники специально вы-
бирают одиноких пенсионеров,  
их бдительность усыпить проще 
всего, – рассказывает сергей 
Гурин. – во время обходов 
квартир наши участковые 
проводят беседы с пожилыми 
людьми, раздают брошюры, 
где описаны мошеннические 
схемы». кстати, если незваные 
гости у двери оказываются 
слишком настойчивы, всегда 
можно позвонить в полицию. 

александр андрущенко

происшествия

 Сотрудники полиции 
района Коньково за-
держали продавщицу 
магазина, которая пере-
бивала чеки и присваивала 
себе деньги покупателей. 
35-летнюю приезжую аре-
стовали на ул. Профсоюз-
ной, по месту проживания. 
Похищенные деньги про-
давщица успела потратить.

 В Тёплом Стане задер-
жаны мужчина и женщи-
на, которые расплачи-
вались в магазинах при 
помощи найденной ими 
чужой банковской карты. 
установлено, что они по-
добрали карту, принадле-
жавшую 34-летней житель-
нице столицы. После этого 
правонарушители накупили 
различных товаров. сумма 
ущерба составила около 
6,5 тыс. руб.

 В Ясеневе молодой 
парень изнасиловал 
13-летнюю девочку. Пре-
ступление произошло в 
квартире дома на Новоясе-
невском просп. 19-летнего 
насильника задержали. он 
признал вину, возбуждено 
уголовное дело.

Незваные гости
Майор полиции из Гагаринского района рассказал о том, 
как действуют мошенники, чтобы попасть домой к пенсионерам

Никогда не сообщайте свои персональные данные незнакомым людям.
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 Житель Конькова и ве-
дущий инженер кафедры 

микологии 
и альгологии 
биологического 
факультета МГУ 
Максим Дьяков 

рассказал, где и что искать 
этим летом.

НЕ ТОЛЬКО СЪЕДОБНЫЕ 
И НЕСЪЕДОБНЫЕ
– Грибов на самом деле 
очень много существует, 
но исторически так сложи-
лось, что в кастрюлю попа-
дают немногие из них – те, 
что легче найти и безопасно 
есть. Белые (только их одних 
5–7 видов, и все похожи), 
маслята, подберёзовики, 
подосиновики, лисички, 
грузди… Все они есть в на-
ших лесах. Сейчас вот раньше 
времени пошли те, которые 
условно относятся к осенним: 
рыжики, чернушки, волнушки. 
В прошлые выходные видел 
их в Одинцовском  районе, – 
рассказывает Максим 
Юрьевич.
Деление на весенние, лет-
ние и осенние грибы именно 
условное. Например, польский 
гриб растёт и летом, но массо-
вое его плодоношение обычно 
приходится на конец сентя-
бря. Осенний опёнок в основ-
ном тоже растёт осенью, но 
и летом может пойти, если 
на улице резко похолодало, 
а потом так же резко поте-
плело. Вообще сезон сбора 
длится с мая по октябрь.
– Строго говоря, грибы делят-
ся на съедобные, ядовитые 

и несъедоб-
ные. По-
следние – 
это те, что 
не принесут 
никакого 
вреда орга-
низму чело-
века, но их не 
едят потому, 
что они невкус-
ные (горькие, 
например), плохо 
пахнущие либо 
слишком редкие или 
так развариваются, 
что от них ничего не 
остаётся. Традицион-
ная корзина складывалась 
из обос нованных для сбора 
грибов. Культура сбора этих 
даров леса формировалась 
веками, а особое развитие 
получила с приходом христи-
анства (из-за постов), – объ-
ясняет учёный.
Интересна ситуация с шам-
пиньонами. Эти грибы от-
носительно недавно стали 
самыми ходовыми в общепи-
те. Их в Московском регионе 
растёт несколько видов, есть 
и ядовитые. Другие привле-
кательные грибы (белые, 
подосиновики и подберёзо-
вики, маслята, грузди, ры-
жики и другие), когда растут, 
образуют симбиоз с корнями 
деревьев, именно поэтому их 
не культивируют, не научи-
лись выращивать без дерева.
– Даже я не могу быть уверен 
в каждом грибе, специали-
стов по флористике как 
по отдельному направлению 
микологии на самом деле 

очень мало. Знаю только двух 
людей в Московском регио-
не, которые знают все шля-
почные грибы, – поделился 
миколог.

ГДЕ СОБИРАТЬ?
В интернете можно найти так 
называемые карты гриб-
ников, но Максим Юрьевич 
считает их бесполезными.
– Смотрите на экологические 
карты, они есть в интернете. 
Нужно убедиться, стоит ли 
вообще на этой территории 
что-то собирать.
Миколог призывает не со-
бирать грибы внутри столицы 
не только потому, что они 

в основном на-
ходятся на особо 
охраняемых при-
родных территори-
ях, вроде Битцев-
ского лесопарка, 
но и потому, что 
любая гриб-
ница впиты-
вает в себя 
всё плохое 

из окружаю-
щей мест-
ности. Это 
тяжёлые 
металлы, 
радио-
нуклиды, 
остатки 
пестици-
дов.
Готовить 
«добычу» 
лучше 

как можно 
скорее.

– Самый полезный 
гриб – лакированный 

трутовик, который 
у нас встречается 

очень редко и внесён 
в Красную книгу. Он 

жёсткий, его не едят, 
а заваривают кипятком. 

Ещё полезны шиитаке, 
ежовик гребенчатый и вё-

шенка, они хорошо влияют 
на иммунитет.
Чтобы выжать из собранной 
корзины максимум пользы, 
Максим Юрьевич советует не 
рвать старые или червивые. 
А к переработке лучше присту-
пить сразу по приходе из леса. 
Потому что все грибы богаты 
белком, а он быстро портится.
– Грибы считаются тяжёлой 
пищей. В них содержится 
хитин, а внутри нас, в отличие 
от насекомых, нет ферментов 
для более лёгкого их усвое-
ния. Поэтому как основную 
составляющую рациона 
и отдельного блюда грибы 
не используют, скорее как 
деликатес.

НАТАЛЬЯ ЛОМЖЕВА

Шляпки долой!
Куда идти на тихую охоту 
и как не промахнуться 
с выбором «добычи»

Такой урожай можно собрать, 
не уезжая далеко за МКАД.

 В районах Ясенево и в Ло-
моносовском открыли две 
детские поликлиники после 
реконструкции.
На прошлой неделе в Мос кве 
открыли 7 реконструирован-
ных поликлиник, из них 4 
детские и 2 в нашем округе – 
филиал № 1 детской город-
ской поликлиники № 10 в Ло-
моносовском и филиал № 2 
детской городской поликли-
ники № 42 в районе Ясенево. 
По новому московскому 
стандарту в каждой поликли-
нике удобно расположили 
кабинеты врачей, обустроили 
комфортные зоны ожидания 
для пациентов и комнаты от-
дыха для медиков. Прилегаю-
щие к зданиям территории 
благоустроили.

 По дорогам округа запус-
тят электрические крос-
соверы «Москвич 3е».
Они будут помогать дорож-
ным инспекторам следить 
за порядком и фиксировать 
нарушения ПДД на фото- и 
видеокамеры. Парк ЦОДД по-
полнился 50 такими электро-
мобилями. До конца года на 
них установят комплексы, 
способные автоматически 
распознавать парковки в 
неположенном месте, превы-
шение скорости и движение 
по обочине и выделенным 
полосам.
Переход на электромобили 
снизит вред окружающей 
среде и уровень фонового 
шума в целом. Запас хода – 
до 410 км на одной зарядке.

ФАКТЫ РЕЗУЛЬТАТЫ ОПРОСА

 Тренажёры 
 во дворе: 
 заниматься 
 самому  или 
 с тренером? 

можно самому, 
если внимательно 
прочитать описание 
к снаряду

44,5% 

сначала походить 
на занятия с 
тренером, чтобы 
точно заниматься 
правильно

44,5% 

я далёк от спорта

11% 

Главный совет, который дал Мак-
сим Юрьевич, таков: собирайте 
только те грибы, в которых уве-
рены. Не берите незнакомые или 
похожие на съедобные. Смертель-
но опасные бледные поганки, увы, 
часто путают с зелёными сыроеж-
ками и шампиньонами.

В последнее время ареал южно-
го гриба галерина окаймлённая 
распространился на север в связи 
с глобальным потеплением, и его 
легко перепутать с опятами. В про-
шлом году в Подмосковье были 
случаи летальных исходов даже 
среди опытных 
грибников.

ВАЖНО

бледная 
поганка

галерина 
окаймлённая

В районе Южное Бутово 
у д. 23, корп. 6, на 
Скобелевской улице 
открыли тренажёрную 
площадку. Наша газета 
провела голосование 
на сайте, как правильно 
начать занятия. 

окаймлённая

опята

зелёная сыроежка

шампиньон

ФОТО КИРИЛЛА ЖУРАВКА
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 С певцом, композитором Родионом 
Газмановым мы поговорили о зна-
чимых местах ЮЗАО в его жизни, 
звёздном детстве и дне сегодняш-
нем.

Кем была «Люси»? 
– Родион, с какими районами округа 
связана ваша жизнь?
– Я был ведущим Московского благо-
творительного фестиваля детского 
творчества «Навстречу мечте», который 
прошёл в НМИЦ детской гематологии, 
онкологии и иммунологии на улице 
Саморы Машела в Обручевском райо-
не. На этом фестивале выступали дети, 
которые побороли болезнь. Я часто 
бываю ведущим крупных мероприятий 
в Москве, но фестиваль в Центре Ро-
гачёва особенно мне дорог. Как певец 
я много раз выступал в центре культуры 
«Меридиан» в Черёмушках. Это были не 
только обычные концерты, но и юмори-

стические программы. Одна из них – 
«ИЗМАЙЛОВский Парк», которую ведёт 
писатель-сатирик Лион Измайлов. 
Съёмки этой телепрограммы идут 
только на сцене «Меридиана».

– А когда хочется развеяться, куда 
пойдёте?
– Я с детства люблю Большой 
Московский цирк на проспекте 
Вернадского. Ну и сами окрестности 
там очень атмосферные, как и весь 
Гагаринский с его широкими про-
спектами.

– В старом и всем известном клипе 
«Люси» снимался чёрный ризеншнауцер 
по кличке Корби – собака Газмановых. 
Это ей была посвящена песня? 
– Никакого прототипа собаки нет, Люси 
изначально была не псом, а девушкой. 
Но отец потерял голос, и ему пришлось 
переписать песню для меня про соба-
ку – 6-летний ребёнок не мог петь про 
несчастную любовь. Многие годы ко 

мне подходили люди и говорили, что за-
вели собаку благодаря хиту. Подходили  
и девушки  со словами: «Я тебя нена-
вижу!» После этой песни к Людмилам 
приклеилась кличка «Люси». Мне уже 
42 года, но меня по-прежнему просят 
исполнить эту песню. Поэтому на каж-
дом концерте в конце говорю: «Сейчас 
я спою песню, которую вы знаете». 
И всегда в ответ слышу: «Люси»!» И толь-
ко один раз из зала раздалось: «Пара-
ми». Я тогда чуть не заплакал, правда. 
Это песня, которую написал я сам. По-
думал тогда: я сегодняшний наконец-то 
«победил» «Люси». 

Самый строгий судья – 
отец 
– Как вы пережили развод своих роди-
телей? Вам на тот момент было 12 лет.
– Тяжело пережил. Это была трагедия. 
Естественно, для ребёнка разрушение 
семьи – это разрушение фундамента 
его мировоззрения. Мне кажется, нет 
таких детей, которые восприняли бы 
развод своих родителей легко. Я винил 
себя в разводе родителей. Думал, что, 
если буду хорошо учиться, папа оста-
нется в семье. С годами у меня больше 
никаких претензий по поводу развода 
родителей нет. Не все люди могут жить 
вместе ради того, чтобы ребёнок рос 
в полной семье.

– Как отец реагирует на ваше творче-
ство?
– Отец очень строг. У меня есть психо-
логический барьер показать ему новую 
песню. Отец всегда найдёт, до чего доко-
паться. Поэтому я часто показываю ему 
уже готовую композицию. Когда Олег 
Михайлович начинает перечислять мне 
огрехи, я отвечаю: «Пап, уже всё вышло». 
При этом я, конечно, считаю отца своим 
главным учителем и наставником.

– Вы регулярно посещаете зону спец-
операции. Не страшно?
– Не страшно бывает только дуракам. 
Конечно, страшно. Но смелость – это 
не отсутствие страха. Это его преодо-
ление.

ОЛЬГА ШАБЛИНСКАЯ

Родион Газманов:
«Люблю «Меридиан»
Известный певец – частый гость 
концертного зала в Черёмушках

Родион Газманов родился 3 июля 
1981 г. в Калининграде. Извест-
ным 6-летнего Родиона сделал хит 
«Люси», написанный отцом мальчи-
ка Олегом Газмановым. Известен 
как исполнитель песен «Послед-
ний снег», «Гравитация», «Парами», 
«Маяк», а также песни «Танцуй, 
пока молодой!» в дуэте с отцом. 

В 2022 г. участвовал в марафоне 
«Zа Россию» в поддержку СВО, 
внесён в санкционный список 
Украины за «роль в российской 
пропаганде».

ДОСЬЕ

Творческий дуэт «Газмановы старший и младший» родился, когда Родион был ещё 
дошкольником, со знаменитой песни «Люси». 

«Когда хочется развеяться, гуляю 
в Гагаринском районе, с детства 
люблю окрестности цирка».
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! 
И обязательно расскажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице.  
Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

I. Среди перемешанных букв найдите названия месяцев.
II. Решите примеры на картинке и используйте для раскрашивания 
рисунка цвет, обозначенный полученной цифрой. 
III. Составьте пары из изображений. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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когда розетка говорит с человеком, 
то это шизофрения, а когда человек 

говорит с розеткой – это «умный дом».
◆ ◆ ◆

злая регистраторша в окошко 
регистратуры встроила гильотину.

◆ ◆ ◆
– у кого растут усы, как у рыженькой 
лисы? у кого шершавый нос, словно 

ёжик шишку нёс?
– пожалуй, я поищу другого 

косметолога.
◆ ◆ ◆

«Ещё два блинчика, и расходимся!..» – 
шептали ире швы на юбке.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. живописец лиц. 
6. ограничитель заплыва. 9. задание 
для киллера. 10. «демографическая» 
птица. 11. кто сыграл того самого бил-
ла из дилогии квентина тарантино? 
14. Худший информатор. 16. Что Фа-
зиль искандер призывал делать каж-
дого «в пределах своих возможностей»? 
17. советский «шаттл». 18. опасная ры-
ба на сашими. 19. начальник гномов 
с железными пальцами у николая Гого-
ля. 20. педант из бюрократов. 21. «поте-
рять … разговора». 23. какое животное 
связано с названием Фарерских остро-
вов? 25. журнал, озабоченный рей-
тингами. 29. «доходный дом» патриция. 
31. бездна водных мускулов. 32. как 
звали отца сергея Есенина? 34. париж-
ский мюзик-холл с мировым именем. 
37. византийский император, покорив-
ший болгарию. 38. расходы старинного 
звучания. 40. какой газ впервые обна-
ружили во время солнечного затмения 
1868 года? 42. начало карьеры актёра. 

44. кто про фильмы «всё знает»? 45. ка-
кой из французских портов слывёт «мор-
скими воротами парижа»? 46. какое 
движение вдохновило на создание мю-
зикла «волосы»? 47. «жизнь имеет в точ-
ности ту ценность, которой мы хотим её 
наделить» (великий шведский режис-
сёр). 48. американский город недалеко 
от знаменитого ниагарского водопада. 
49. слово из заклинания при посеве 
золотых на поле чудес в стране дураков. 
50. подводная пещера. 51. Екатерина 
из шоу Comedy Woman. 52. Экскаватор 
с прииска. 53. Госчиновник на руси. 
54. Что режиссёра вдохновляет?
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Эксперт по научно 
необъяснимым феноменам. 2. нотное 
приветствие. 3. область исследования 
ауры. 4. полтавский полковник, состо-
явший в заговоре против гетмана Мазе-
пы. 5. кто победил на ЧМ по хоккею и в 
2017, и в 2018 году? 7. Еда напоследок 
дня. 8. Цитра из японии. 10. берестяной 
колпак на удмуртке. 12. жиголо муж-

ского рода. 13. кельтский священник. 
15. научный перегной. 16. подводное 
хобби. 19. «стремясь к вершине, пом-
ни, что это может быть не олимп, а …» 
22. Что к составу цепляют? 24. какая 
легенда нашего кино больше 15 лет 
прожила вместе с Юрием любимо-
вым, сыграв большую роль в создании 
театра на таганке? 26. камень теле-
патов. 27. Финансовая детализация. 
28. самый поэтически настроенный 
среди смешариков. 30. номинальная 
зарплата. 33. кроха у джонатана свиф-
та. 34. «твердолобая» оболочка земли. 
35. «белая шаль» зимы. 36. кто сыграл 
илью репина в биографической драме 
«василий суриков»? 39. кто прибывает 
на партийный съезд? 40. кто получил 
патент на первые маятниковые часы? 
41. спальня топтыгина. 43. на какой 
месяц пришлось рождение и владимира 
ленина, и владимира набокова? 46. та-
хинная … противопоказана при аллер-
гии на кунжут. 48. «ударный спорт».

Прогноз с 14 по 20 августа 
Магнитосферная обстановка будет 
относительно спокойной и стабильной. 
сила геомагнитной активности составит 
всего 2 балла, возможно небольшое 
возмущение до 3 баллов.  

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. портретист. 6. буёк. 
9. убийство. 10. аист. 11. кэррадайн. 14. лжец. 
16. добро. 17. «буран». 18. Фугу. 19. вий. 20. буквое д. 
21. нить. 23. овца. 25. «Форбс». 29. инсула. 
31. океан. 32. александр. 34. «лидо». 37. василий. 
38. накла д. 40. Гелий. 42. дебют. 44. киновед. 
45. Гавр. 46. Хиппи. 47. бергман. 48. буффало. 
49. пекс. 50. сенот. 51. варнава. 52. драга. 53. дьяк. 
54. пьес а.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. парапсихолог. 2. туш. 
3. биоэнергетика. 4. искра. 5. Шведы. 7. ужин. 
8. кото. 10. айшон. 12. альфонс. 13. друид. 
15. Гумус. 16. дайвинг. 19. везувий. 22. вагон. 
24. Целиковска я. 26. опал. 27. бюджет. 28. бараш. 
30. оклад. 33. лилипут. 34. литосфера. 35. снегопад. 
36. вицин. 39. делегат. 40. Гюйгенс. 41. берлога. 
43. апрель. 46. Халва. 48. бокс.




